
Messe du dimanche 26 septembre 2021 
26e dimanche du temps ordinaire années B 
 

Première lecture (Nb 11, 25-29)  
« Serais-tu jaloux pour moi ? Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout Son peuple un peuple de prophètes ! » 

[1 Or le peuple se répandit en plaintes qui arrivèrent aux oreilles du Seigneur ;  
cela Lui déplut. Quand Il entendit, Sa colère s’enflamma ;  
le feu du Seigneur s’alluma contre eux et dévora une extrémité du camp.  

  2Alors le peuple cria vers Moïse. Moïse intercéda auprès du Seigneur, et le feu s’apaisa. 
  3On appela ce lieu Tabeéra (c’est-à-dire : Incendie) car le feu du Seigneur s’y était allumé contre eux. 

  4Il y avait un ramassis de gens qui était mêlé au peuple ; ceux-ci furent saisis de convoitise.  
Même les fils d’Israël se remirent à pleurer : « Ah ! qui donc nous donnera de la viande à manger ? 

  5Nous nous rappelons encore le poisson que nous mangions pour rien en Égypte,  
et les concombres, les melons, les poireaux, les oignons et l’ail ! 

  6Maintenant notre gorge est desséchée ; nous ne voyons jamais rien que de la manne ! » 
  7La manne était comme des grains de coriandre, elle ressemblait à de l’ambre jaune. 
  8Le peuple se dispersait pour la recueillir ; puis on la broyait sous la meule, ou on l’écrasait au pilon ;  

enfin on la cuisait dans la marmite et on en faisait des galettes. Elle avait le goût d’une friandise à l’huile. 
  9Lorsque, pendant la nuit, la rosée descendait sur le camp, la manne descendait sur elle. 

10Moïse entendit pleurer le peuple, groupé par clans, chacun à l’entrée de sa tente.  
Le Seigneur s’enflamma d’une grande colère. Cela déplut à Moïse, 

11et il dit au Seigneur : « Pourquoi traiter si mal Ton serviteur ?  
Pourquoi n’ai-je pas trouvé grâce à tes yeux que tu m’aies imposé le fardeau de tout ce peuple ? 

12Est-ce moi qui ai conçu tout ce peuple, est-ce moi qui l’ai enfanté, pour que Tu me dises :  
  “Comme on porte un nourrisson, porte ce peuple dans tes bras jusqu’au pays que j’ai juré de donner à tes pères” ? 

13Où puis-je trouver de la viande pour en donner à tout ce peuple,  
quand ils viennent pleurer près de moi en disant : “Donne-nous de la viande à manger” ? 

14Je ne puis, à moi seul, porter tout ce peuple : c’est trop lourd pour moi. 
15 Si c’est ainsi que tu me traites, tue-moi donc ; oui, tue-moi, si j’ai trouvé grâce à tes yeux.  

Que je ne voie pas mon malheur ! » 

16Le Seigneur dit alors à Moïse : « Rassemble-moi 70 hommes parmi les anciens d’Israël,  
connus par toi comme des anciens et des scribes du peuple.  
Tu les amèneras à la tente de la Rencontre, où ils se présenteront avec toi. 

17Là, je descendrai pour te parler, et je prendrai une part de l’esprit qui est sur toi pour le mettre sur eux. 
Ainsi ils porteront avec toi le fardeau de ce peuple, et tu ne seras plus seul à le porter.  

18Au peuple, tu diras : Sanctifiez-vous pour demain !  
Et vous mangerez de la viande, car les oreilles du Seigneur ont entendu vos pleurs  
quand vous disiez : “Qui nous donnera de la viande à manger ? Comme nous étions bien en Égypte !”  
Eh bien ! Le Seigneur vous donnera de la viande, et vous en mangerez ! 

19Vous n’en mangerez pas seulement un jour, deux jours, cinq jours, dix jours, vingt jours, 
20mais tout un mois, jusqu’à ce qu’elle vous sorte par le nez, et que vous en ayez la nausée.  

Tout cela parce que vous avez rejeté le Seigneur qui est au milieu de vous  
et que vous avez pleuré devant Lui en disant : “Pourquoi donc sommes-nous sortis d’Égypte ?” » 

21Moïse répliqua : « Le peuple au milieu duquel je suis compte 600 000 hommes à pied, et Toi, Tu dis : 
“Je leur donnerai de la viande, et ils mangeront pendant tout un mois !” 

22Égorgera-t-on pour eux du petit et du gros bétail ? Et cela leur suffirait-il ?  
Tous les poissons de la mer, si on pouvait les ramasser pour eux, cela leur suffirait-il ? »  

23Et le Seigneur dit à Moïse : « La main du Seigneur serait-elle trop courte ?  
Maintenant tu vas voir si ma parole se réalise pour toi, oui ou non ! » 

 [Entre crochets] les versets ajoutés à l’extrait du jour 
du Livre des Nombres pour en lire tout le chapitre 11 

 Pourquoi le Seigneur 
accepta-t-Il la plainte de Job… 

 …mais par celle de 
Son peuple ce jour-là ? 

 Ils ont le Seigneur, 
pourquoi disent-ils "qui 

nous donnera…" ? 
 Job, lui, se 

plaindra au 
Seigneur ! 

 Mon pleur plaît à Dieu si 
c’est sur mon péché, ou sur 
la douleur des autres…          …mais pas si 

je me lamente 
de Ses dons 
pour moi ! 

 70 aides apportés à Moïse pour l’aider à porter le peuple ? 

 Surabondance du don  
du Seigneur pour Moïse ! 

 Le Seigneur a 
"entendu" leurs pleurs… 

 … mais Il 
leur demande 
d’abord de se 
"sanctifier" ! 

 Le Seigneur reproche à Moïse 
de douter de la prodigalité de Ses 

dons quand Il le veut 

 …afin de bien comprendre le contexte de 
ce passage et ce que dit et fait le Seigneur 



24Moïse sortit pour transmettre au peuple les paroles du Seigneur.  
Puis il réunit soixante-dix hommes parmi les anciens du peuple et les plaça autour de la Tente.] 

25Le Seigneur descendit dans la nuée pour parler avec Moïse.  
Il prit une part de l’esprit qui reposait sur celui-ci, et le mit sur les soixante-dix anciens.  
Dès que l’esprit reposa sur eux, ils se mirent à prophétiser, mais cela ne dura pas. 

26Or, deux hommes étaient restés dans le camp ; l’un s’appelait Eldad, et l’autre Médad.  
L’esprit reposa sur eux ; eux aussi avaient été choisis, mais ils ne s’étaient pas rendus à la Tente,  
et c’est dans le camp qu’ils se mirent à prophétiser. 

27Un jeune homme courut annoncer à Moïse : « Eldad et Médad prophétisent dans le camp ! » 

28Josué, fils de Noun, auxiliaire de Moïse depuis sa jeunesse, prit la parole : « Moïse, mon maître, arrête-les ! » 
29Mais Moïse lui dit : « Serais-tu jaloux pour moi ?  

Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple un peuple de prophètes !  
Si le Seigneur pouvait mettre son esprit sur eux ! » 

  [30Puis Moïse se retira dans le camp et, avec lui, les anciens d’Israël. 
31Envoyé par le Seigneur, le vent se leva ; depuis la mer,  il amena des cailles,  

il les rabattit sur le camp et tout autour du camp sur une largeur d’une journée de marche à peu près ; 
elles couvraient la surface du sol sur deux coudées d’épaisseur environ. 

32Le peuple resta debout tout ce jour-là, toute la nuit et toute la journée du lendemain ;  
ils ramassèrent les cailles. Celui qui en eut le moins en ramassa dix grandes mesures.  
Ils prirent beaucoup de temps pour les étaler tout autour du camp. 

33La viande était encore entre leurs dents, ils n’avaient pas fini de la mâcher  
que déjà la colère du Seigneur s’enflammait contre le peuple et qu’Il frappait le peuple ;  
Il le frappa d’un très grand coup. 

34On appela donc ce lieu Qibroth-ha-Taawa (c’est-à-dire : Tombeaux-de-la-convoitise)  
car c’est là qu’on enterra la foule de ceux qui avaient été pris de convoitise. 

35De Qibroth-ha-Taawa, le peuple partit pour Hacéroth, et il resta à Hacéroth.] 

    – Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 18 (19), 8, 10, 12-13, 14 
R/ 9abLes préceptes du Seigneur sont droits, ils réjouissent le cœur 
La loi du Seigneur est parfaite,  
qui redonne vie ; 
la charte du Seigneur est sûre, 
qui rend sages les simples. 

La crainte qu’Il inspire est pure, 
elle est là pour toujours ; 
les décisions du Seigneur sont justes 
et vraiment équitables. 

Aussi Ton serviteur en est illuminé ; 
à les garder, il trouve son profit. 
Qui peut discerner ses erreurs ? 
Purifie-moi de celles qui m’échappent. 

Préserve aussi Ton serviteur de l’orgueil : 
qu’il n’ait sur moi aucune emprise. 
Alors je serai sans reproche, 
pur d’un grand péché.  

 Moïse obéit au Seigneur : il demande à tous 
de se "sanctifier" et il en choisit 70 parmi ceux 

qu’il savait " anciens et scribes du peuple" 

 Les 70 se mettent tous 
à "prophétiser" : à parler 
sous l’action de l’Esprit… 

 …mais pas 
longtemps… 

 …sauf les 
2 absents à 
la Tente !! 

 Si Moïse a tant à faire pour 
"porter" ce peuple, n’est-ce pas 

parce qu’ils n’ont pas encore 
l’Esprit pour les guider chacun ? 

 Le Seigneur a tenu Sa 
entendu Sa promesse à 

Moïse, mais pourquoi a-t-
il "frappé le peuple" ?  

Il me semble comprendre que 
tous n’ont pas accepter de se 

"sanctifier" et donc de d’abord 
rendre grâce au Seigneur pour Ses 

dons avant de se jeter dessus ! 

 La Loi du Seigneur a pour objet 
de donner et redonner la Vie… 

 …n’en est-il pas de même pour 
Ses autres dons aux hommes ? 

 Ce qui est "parfait" dans la Loi, 
c’est son objet : la Vie ! 

 …mais sa compréhension et 
son application par l’homme sont 

souvent loin de la perfection ! 

 Avec Sa Loi, même les plus 
simples deviennent "sages" ! 

 N’en est-il pas de même avec Ses 
autres dons si on les reçoit bien ? 

 …par exemple Ses décisions 
(Ses "jugements" !) ? 

 Le discernement est donné à 
l’homme par l’Esprit Saint… 

 Mais encore faut-il qu’il désire, 
avec Son aide, se purifier de l’orgueil… 

 …n’est-ce pas ce qui a manqué aux 
Hébreux dans le désert quand ils ont 

subi la colère de Dieu après Ses dons ? 



Deuxième lecture (Jc 5, 1-6)  
« Vos richesses sont pourries » 

  1Et vous autres, maintenant, les riches ! Pleurez, lamentez-vous sur les malheurs qui vous attendent. 
  2Vos richesses sont pourries, vos vêtements sont mangés des mites, 
  3votre or et votre argent sont rouillés. Cette rouille sera un témoignage contre vous,  

elle dévorera votre chair comme un feu. Vous avez amassé des richesses, alors que nous sommes dans les derniers jours ! 
  4Le salaire dont vous avez frustré les ouvriers qui ont moissonné vos champs, le voici qui crie,  

et les clameurs des moissonneurs sont parvenues aux oreilles du Seigneur de l’univers. 
  5Vous avez mené sur terre une vie de luxe et de délices, et vous vous êtes rassasiés au jour du massacre. 
  6Vous avez condamné le juste et vous l’avez tué, sans qu’il vous oppose de résistance. 

[7Frères, en attendant la venue du Seigneur, prenez patience.  
Voyez le cultivateur : il attend les fruits précieux de la terre avec patience,  
jusqu’à ce qu’il ait fait la récolte précoce et la récolte tardive. 

  8Prenez patience, vous aussi, et tenez ferme car la venue du Seigneur est proche. 
  9Frères, ne gémissez pas les uns contre les autres, ainsi vous ne serez pas jugés.  

Voyez : le Juge est à notre porte. 
10Frères, prenez pour modèles d’endurance et de patience les prophètes qui ont parlé au Nom du Seigneur. 
11Voyez : nous proclamons heureux ceux qui tiennent bon.  

Vous avez entendu dire comment Job a tenu bon,  
et vous avez vu ce qu’à la fin le Seigneur a fait pour lui, car le Seigneur est tendre et miséricordieux. 

12Et avant tout, mes frères, ne faites pas de serment :  
ne jurez ni par le ciel ni par la terre, ni d’aucune autre manière ;  
que votre « oui » soit un « oui », que votre « non » soit un « non » ;  
ainsi vous ne tomberez pas sous le jugement. 

13L’un de vous se porte mal ? Qu’il prie. Un autre va bien ? Qu’il chante le Seigneur. 
14L’un de vous est malade ? Qu’il appelle les Anciens en fonction dans l’Église :  

ils prieront sur lui après lui avoir fait une onction d’huile au Nom du Seigneur. 
15Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade :  

le Seigneur le relèvera et, s’il a commis des péchés, il recevra le pardon. 
16Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres afin d’être guéris.  

La supplication du juste agit avec beaucoup de force. 
17Le prophète Élie n’était qu’un homme pareil à nous ;  

pourtant, lorsqu’il a prié avec insistance pour qu’il ne pleuve pas,  
il n’est pas tombé de pluie sur la terre pendant trois ans et demi ; 

18puis il a prié de nouveau, et le ciel a donné la pluie, et la terre a fait germer son fruit. 
19Mes frères, si l’un de vous s’égare loin de la vérité et qu’un autre l’y ramène, 
20alors, sachez-le : celui qui ramène un pécheur du chemin où il s’égarait  

sauvera son âme de la mort et couvrira une multitude de péchés.] 

    – Parole du Seigneur.  

 

Acclamation (cf. Jn 17, 17ba) 

Alléluia. Alléluia. 
Ta parole, Seigneur, est vérité ; 
dans cette vérité, sanctifie-nous.  
Alléluia. 

 

 [Entre crochets] les versets ajoutés à l’extrait du jour de la 
Lettre de St Jacques Apôtre pour en lire tout le dernier chapitre 

 Ils ont profité sans 
égard pour personne de 
leurs richesses plus ou 

moins mal acquises, sans 
attendre le don de Dieu ! 

 Prenons 
plutôt en modèle 

le patient 
cultivateur ! 

 Soyons vrais, et 
ayons confiance en 

notre Seigneur ! 

 Sachons aussi, avec délicatesse, 
convaincre ceux qui s’écartent trop 

du chemin du Seigneur…  Mais sollicitons aussi l’aide 
de l’Esprit Saint… 

 …pour que nous soyons "sanctifiés" 
dans la Vérité qu’est le Seigneur ! 

 …et que nous puissions être "sel" 
sans pour autant être d’exaspérants 
donneurs de leçons tous azimuts ! 



Évangile (Mc 9, 38-43.45.47-48)  
« Celui qui n’est pas contre nous est pour nous »  
« Si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la » 

  [37« Quiconque accueille en mon nom un enfant comme celui-ci, c’est moi qu’il accueille.  
Et celui qui m’accueille, ce n’est pas moi qu’il accueille, mais Celui qui m’a envoyé. »] 

38Jean, l’un des Douze, disait à Jésus :  
« Maître, nous avons vu quelqu’un expulser les démons en Ton Nom ;  
nous l’en avons empêché, car il n’est pas de ceux qui nous suivent. » 

39Jésus répondit : « Ne l’en empêchez pas,  
car celui qui fait un miracle en mon Nom ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi ; 

40celui qui n’est pas contre nous est pour nous. 
41Et celui qui vous donnera un verre d’eau au nom de votre appartenance au Christ,  

amen, je vous le dis, il ne restera pas sans récompense. 

42« Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, 
mieux vaudrait pour lui qu’on lui attache au cou une de ces meules que tournent les ânes,  
et qu’on le jette à la mer.  

43Et si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la.  
Mieux vaut pour toi entrer manchot dans la vie éternelle  
que de t’en aller dans la géhenne avec tes deux mains, là où le feu ne s’éteint pas. 

45Si ton pied est pour toi une occasion de chute, coupe-le.  
Mieux vaut pour toi entrer estropié dans la vie éternelle  
que de t’en aller dans la géhenne avec tes deux pieds. 

47Si ton œil est pour toi une occasion de chute, arrache-le.  
Mieux vaut pour toi entrer borgne dans le royaume de Dieu  
que de t’en aller dans la géhenne avec tes deux yeux, 

48là où le ver ne meurt pas et où le feu ne s’éteint pas. 

  [49Chacun sera salé au feu.  
50C’est une bonne chose que le sel ; mais s’il cesse d’être du sel, avec quoi allez-vous lui rendre sa saveur ? 

Ayez du sel en vous-mêmes, et vivez en paix entre vous. »] 

    – Acclamons la Parole de Dieu.  

 

 

 

Prière universelle 
R/ Seigneur écoute nos prières, Seigneur écoute-nous ! 

1. Seigneur, veille sur les chefs d’Etat et les dirigeants des nations. 
Ah, Seigneur, si Tu pouvais les éloigner de tout orgueil et les illuminer de Ton Esprit Saint… 
 

2. Mieux vaut entrer estropié et pauvre au Royaume des Cieux ! 
Seigneur, dis-nous bien de nous mettre en route : Tu es notre seule vraie richesse ! 
 

3. Seigneur, veille sur ceux qui se sentent pauvres, sur ceux qui ne peuvent pas communier : 
Ils ont tant besoin de Toi, Seigneur ! 
 

4. Ah, si tous pouvaient être prophètes, dans nos communautés, Seigneur ! 
En particulier ceux qui se préparent aux sacrements, et aussi Médéric, nouveau diacre depuis hier ! 

 [Entre crochets] les versets ajoutés à l’extrait du jour 
du chapitre 9 de l’évangile selon St Marc pour avoir le 
contexte et la conclusion (du passage et du chapitre)  

 Comment faire pour être à la fois 
apôtres de la Vérité et artisans de paix ? 

 En suppliant le Seigneur de nous "sanctifier" 
dans la Vérité qu’Il est tout entier ! 

 Nous serons jugés dans la Vérité… 

 …donc autant nous y préparer 
et aider les autres à s’y préparer ! 

 Le Seigneur aimer associer quelques 
hommes à ses dons aux autres hommes… 

 …normalement, cela 
fait grandir chez ces 

happy few leur foi en Lui 
et en Ses dons… 

 …mais par 
l’intercession 
nous pouvons 

nous aussi faire 
partie de ces 
"happy few" ! 

 Gare au "scandale" qui fait 
tomber les "petits"… 

 mais… 

 …nous qui avons la foi que 
nous espérons solide, prenons 

les grands moyens pour ne 
pas tomber nous aussi ! 

 L’enfer 
n’est pas une 

invention 
des h ! 



Homélie de la messe de 11h à Saint Maxime d’Antony 
Père Ambroise Riché, vicaire de la paroisse 

Les enfants, si vous avez bien écouté l’évangile, vous avez remarqué combien les apôtres de Jésus 
étaient contrariés : un autre qu’eux, qui n’a pas comme eux tout laissé pour Le suivre, accomplit les 
mêmes « signes » qu’eux [libération, guérison] ! Et en plus, Jésus leur dit bien que cet homme est bien 
l’un des leurs. Et même qu’il suffit de donner ne serait-ce qu’un verre d’eau à quelqu’un qui se présente 
comme disciple du Christ pour avoir une récompense au Ciel ! Pourquoi eux, les disciples de la 
première heure, se sont-ils donné tant de peine ? 

Il peut nous arriver nous aussi parfois de nous demander s’il est vraiment nécessaire de vivre à la lettre 
toutes les exigences de l’évangile, alors que l’Eglise a montré qu’elle ne suit pas toujours ce qu’elle 
préconise… Mais Jésus leur demande seulement de regarder ce que cet homme fait de bien ; Il ne dit 
pas du tout que cet homme n’aura que ce premier pas à faire pour être un vrai disciple, et nous savons 
qu’un pas lancé vers le Christ ne fait qu’appeler d’autres pas pour Le suivre vraiment et fidèlement. 

En réalité, ceux qui nous rejoignent ne pourront pas manquer dans la durée de découvrir les mêmes 
exigences que nous, et de se heurter à des difficultés analogues pour s’y confirmer. Il ne s’agit pas 
d’aller à la messe dominicale seulement quand ça te chante, ni de commencer à prier que lorsque tu 
en ressens le besoin. Non, on ne peut pas vivre avec Dieu comme s’Il ne faisait que nous aimer sans 
rien attendre de nous ; non, on ne peut pas vivre avec Lui que des jours calmes et tranquilles. 

J’ai été très frappé par un café que j’ai pris avec un autre prêtre dans une famille qui nous recevait tous 
les deux, car la jeune femme nous interpelait assez vigoureusement. Vous les prêtres, nous disait-elle, 
vous avez peur de nous dire franchement les choses : plutôt que nous rappeler l’évangile dans toutes 
ses exigences, vous biaisez ! Vous nous privez de la possibilité de devenir des saints, et vous nous faites 
devenir plus faibles ! Je me suis rappelé alors ce que Jésus nous dit aujourd’hui de « celui qui est un 
scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en [Lui] ». Oui, c’est bien cela 
le scandale : ce qui fait chuter les autres.  

Cette jeune femme a tout à fait raison : il faut se méfier de la foi qui « valse » au gré des idées du 
monde et finit par prendre le faux pour du vrai et le mal pour un bien ! Ah, je repense à cette autre 
jeune femme qui chantait si bien à l’église… et qui a fini par se convertir à l’Islam et en vivre toutes les 
exigences, et je me dis : peut-être est-elle tombée sur des frères dans la foi chrétienne qui ne lui ont 
jamais présenté comme nécessaire de faire un pas de plus dans les exigences du Christ que son premier 
pas… et du coup elle est in fine allé ailleurs pour y trouver un niveau d’exigence plus proche de celui 
auquel elle se sentait appelée.  

Il peut nous arriver de nous trouver bien faibles dans la foi, et bien sûr, le Seigneur ne veut pas que 
nous en restions là. Or Jésus est très clair avec Ses disciples : coupe ta main, coupe ton pied, arrache 
ton œil, mais élimine ton âpreté à l’argent, abandonne tes mauvaises relations, renonce à tes 
convoitises ! Pour suivre le Christ, il faut renoncer vraiment à ce qui ne mène pas à Lui ! N’oublions pas 
Son pardon qu’Il est prêt à nous donner, mais n’évacuons pas non plus le niveau d’exigence 
évangélique dans lequel Il nous demande de grimper sans cesse pour parvenir au Royaume ! Et 
n’oublions pas les gestes simples toujours à notre portée, comme ce verre d’eau offert à celui qui vient 
à nous au Nom du Seigneur ! 

Oui, le Seigneur attend de nous [chaque jour] un pas de plus sur le chemin de la sainteté, avec audace, 
sans nous décourager de nos chutes, en sachant désirer et accepter d’être pardonnés, relevés, remis 
sur le Chemin. Ne laissons jamais de côté le Chemin du Seigneur ! Amen. 



Chant d’entrée ACCLAMEZ LE SEIGNEUR 
Paroles et musique Fr JB du Jonchay, ocd (d'après Jean-Paul II) © Éditions du Carmel 

R/ Acclamez le Seigneur, 
Vous qui marchez sur Ses pas, 
C'est Lui votre Roi ! 
Ouvrez tout grand vos cœurs, 
Portez en Lui votre croix, 
C'est Lui votre Vie,  
Secret de votre joie ! 
 
[7 couplets en tout] 

1. Jésus, sauveur de tous les hommes, 
Jésus, Fils Bien-Aimé du Père. 
C'est Lui qui nous a tant aimés. 
Venez à Lui, vous trouverez la paix ! 
 
2. Le Christ veut combler notre cœur, 
Donner la vie en plénitude, 
Lui seul pourra nous rassasier. 
Accueillez-Le, recevez Son amour ! 

 

Communion SEIGNEUR JÉSUS, TU ES PRÉSENT 
Paroles M. Penhard - Musique C-E Hauguel © 1985, Éditions de l´Emmanuel 

1. Seigneur Jésus, Tu es présent dans Ton Eucharistie, 
Dans cette hostie nous T´adorons et nous Te magnifions. 
 

2. Toi qui es Dieu, Toi qui es Roi, Tu nous as tout donné. 
Tu es le Christ, Tu es l´Agneau immolé sur la croix. 
 

3. Dans Ta passion Tu as porté chacun de nos péchés. 
Ton sang versé nous a lavés et nous a rachetés. 
 

4. Saint Jean a vu le sang et l´eau jaillir de ton côté. 
Ton Esprit Saint nous est donné comme un fleuve d´eau vive. 
 

5. Oui, nous croyons à Ta victoire par Ta résurrection. 
Oui, nous croyons que dans Ta gloire à jamais nous vivrons. 

 

Méditation Prier au Quotidien 
D’après l’angélus du 30 septembre 2018 du Pape François (extraits) 

Jean et les autres disciples manifestent une attitude de fermeture devant l’action, pourtant bonne, 
d’une personne extérieure à leur cercle. Au contraire, Jésus apparaît très libre, pleinement ouvert à la 
liberté de l’Esprit de Dieu. Il veut éduquer Ses disciples à cette liberté intérieure. 

L’attitude des disciples et très humaine. Mais, en même temps, il y a comme la peur de la 
« concurrence »… et c’est une forme d’auto-référence ! Il y a même là la racine du prosélytisme. Or 
l’Eglise, disait le Pape Benoît, ne grandit pas par prosélytisme : elle grandit par attraction. La grande 
liberté de Dieu de se donner à nous constitue un défi et une exhortation à changer nos attitudes. C’est 
l’invitation que Jésus nous adresse aujourd’hui : à ne pas penser selon les catégories ami/ennemi, 
nous/eux, mais à aller plus loin : à ouvrir notre cœur pour pouvoir reconnaître la présence et l’action 
de Dieu, même chez des personnes qui ne font pas partie de notre cercle ! 

Soyons davantage attentifs à l’authenticité du bien, du beau et du vrai qui est accompli qu’au nom et 
à la provenance de la personne qui l’accomplit ! Au lieu de juger les autres, examinons-nous nous-
mêmes, et « coupons » sans compromis tout ce qui peut scandaliser les personnes les plus faibles dans 
la foi ! 
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